

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 19 DE AGOSTO DE 1800.

Petersburgo 1 de Julio.

A causa de algunos desórdenes que reynaban en la esquadra del Báltico ha sido depuesto el Almirante Mussing-Pusching que la mandaba: le reemplaza interinamente el Almirante Sporidonow, hasta que el Vice-Almirante Muckarow llegue á encargarse del mando.

Ha nombrado S. M. Imperial al Conde de Langeron Inspector en el distrito de Brzesc.

Stockolmo 8 de Julio.

La noticia de la victoria de Marengo, que se recibió ayer, y las esperanzas de paz fundadas en el armisticio de Italia, han influido en la subida de los fondos públicos, que de algun tiempo á esta parte estaban muy baxos con gran desventaja del comercio.

Por orden del Rey se ha erigido un monumento de mármol en la sala de los modelos de la esquadra de Carlscrona en honra del célebre Almirante Chapmann, que aunque cargado de años vive todavía, y es muy conocido en Europa por su gran talento en el arte de la construccion naval.

Con motivo de los alborotos que hubo en la clase de los nobles durante las últimas sesiones de la Dieta, han perdido sus empleos el Conde de Moerner, Chambelan del Rey, y Secretario de gabinete, el Baron Boge, Secretario de revision, y el Baron Adelswaerd, Caballerizo del Duque de Sudermania. Por otra parte el Baron de Hierta, Secretario del protocolo, el Baron de Cederstroem, y Mrs. Adelsheim, Netherword y Schultzenheim han renunciado su nobleza: y lo propio han executado los demás nobles que habian protestado tambien en la Dieta; pero se reservan varias prerogativas de nobles.

Stralsund 5 de Julio.

Ayer llegó aquí el Rey de Suecia, que el dia 3 se embarcó en Istadt, uno de los puertos de Scania. Le acompaña el General Toll, y mañana sale S. M. á visitar varias plazas de la Pomerania sueca. Créese que irá á Berlin, de donde no dista sino 2 jornadas.

Copenhague 12 de Julio.

Antes de ayer entró en esta rada otra esquadra rusa compuesta de 10 navíos de línea, una fragata y un cutter, mandada por el Vice-Almirante Maccris. Vienen en ella muchas tropas rusas de las que estaban en Ingla-

terra; y saldrán de aquí luego que el tiempo lo permita.

Segun cartas del Mediterraneo prosigue el Bey de Túnez molestando de todos modos á los vasallos dinamarqueses. Una chalupa, que se le despachó con bandera parlamentaria, fué embargada contra todo derecho de gentes; y no ménos la tripulacion que el oficial que iba á negociar, fueron presos, y hasta ahora no se sabe que les hayan dado libertad.

Hamburgo. 16 de Julio.

El dia 13 á las 7 de la mañana vino aquí de oculto el Rey de Suecia, y se alojó en el palacio llamado de Petersburgo. Visitó lo que hay de curioso en el pueblo, como tambien en Altona, acompañandole el General Toll, y ántes de ayer despues de desayunarse en Wandsbeck salió á las seis y media de la mañana para sus estados de Alemania. Venia este Soberano de Stralsund por tierra, y no parece que pasó por Berlin. Sin embargo, suponen algunos que en su camino habrá visto al Rey de Prusia, á quien habia despachado un extraordinario el dia 7 de este mes, y quizá le citaria para una conferencia secreta.

Dan por cierto algunas gazetas alemanas que el Emperador de Rusia ha prohibido se introduzcan en sus estados mercancías fabricadas en Inglaterra y en los estados austriacos.—Igualmente suponen que el total de las tropas que componen el ejército ruso asciende á 545⁰⁰⁰ hombres de infantería y 81⁰⁰⁰ de caballería; y añaden que el ejército austriaco constaba de 332⁰⁰⁰ infantes y 62⁰⁰⁰ caballos á la abertura de esta campaña.

Lubeck. 14 de Julio.

De Petersburgo acaba de llegar orden de que se preparen víveres para 6 navíos de línea rusos que no tardarán en llegar á la rada de Travemunda. Ignórase absolutamente el destino de esta esquadra.

El Emperador de Rusia posee cerca de Bremen un Principado muy reducido, llamado Bievre, país pobre sin industria y sin comercio; pero tiene un puertecillo en el mar del Norte. Paulo I ha formado el proyecto de ensancharlo á fin de que sirva de escala á sus buques de guerra. Varios Generales y oficiales rusos estan ya en Bievre con este objeto; y si se consigue lo que se intenta, podrá la Rusia enviar sus esquadras á los mares de Alemania sin necesidad de que vayan á los puertos de Inglaterra, como sucede ahora.

Viena. 12 de Julio.

Dícese que este ministerio ha propuesto al General Baron de Kray se encargue del mando del ejército de Italia en lugar del General Melas, que parece ha solicitado y obtenido su retiro.

El deseo de la paz se manifiesta en esta ciudad de un modo tan público y extremado, que el gobierno ha juzgado á propósito publicar una proclama para sosegar los ánimos. Despues de alabar la lealtad y firmeza de los habitantes de Viena, añade la proclama: „Algunas personas pusilánimes, y un corto número de mal intencionadas, exâgeran los reveses de las armas imperiales y sus resultas, é inventan proposiciones de paz, que dan por supuesto se han recibido. Usan de semejantes artificios con el fin de entibiar el ardor que reyna en los preparativos marciales..... La firmeza y la union es lo que solo puede proporcionarnos un convenio justo: pues forzarán á los

enemigos á que nos estimen y nos admiren. El Emperador se ha esmerado siempre en ahorrar la sangre de sus vasallos; y todos sus súbditos prueban que no hubiera desechado condiciones admisibles si nuestros enemigos se las hubiesen realmente hecho. No perderá S. M. ocasion alguna que pueda producir una paz justa, á fin de dedicarse en tiempos mas sosegados á remediar con eficacia los males que la guerra ha causado: pues su único consuelo estriba en el aumento de la prosperidad de sus fieles vasallos."

Ratisbona 20 de Julio.

Las tropas que manda el General Klenau se retiraron ántes de ayer de esta ciudad, y los franceses entraron en ella. En medio del puente del Danubio hay actualmente dos centinelas austriacas y dos francesas. Ayer llegó aquí el Teniente General Grenier, comandante del ala izquierda del ejército republicano. No obstante el gran número de tropas que se hallan en la ciudad y en los contornos, no se ha alterado la tranquilidad pública.

Hoy celebraron los Ministros de los Estados del Imperio una conferencia, en la qual resolvieron dirigir al Emperador representaciones sobre la llegada de tropas extranjeras enemigas al parage en que reside la Dieta del Imperio, y sobre que esta ciudad se declare neutral.

Londres 20 de Julio.

Antes de ayer presentó el Canciller del Echiquier de parte del Rey un mensaje, por el qual comunica S. M. á la Cámara de los Comunes copia de un tratado firmado en Viena por el Lord Minto, Ministro de Inglaterra en aquella corte, y por el Baron de Thugut, Ministro del Emperador: ámbos competentemente autorizados para ello. Hallándose tan adelantadas las sesiones parlamentarias de este año, ha creído S. M. convenia no diferir comunicar al Parlamento los empeños que ha contraído, y encarga á la Cámara adopte las medidas necesarias para cumplirlos. — Se resolvió que al dia siguiente se deliberase sobre este mensaje en junta de subsidios; y Mr. Pitt entregó copia del tratado. Al ventilarse este asunto el dia 19 preguntó Mr. Tierney en que tiempo se habia concluido dicho convenio, el qual no se firmó hasta el dia 20 de Junio. Respondióle Mr. Pitt que desde la primavera se habian arreglado sus principios fundamentales; pero que no se habia ajustado en la forma que actualmente tiene, sino muy recientemente. Pidió luego el Ministro se concediese á S. M. un crédito de 5.200,000 libras esterlinas; y en efecto se concedieron, no obstante algunas objeciones de Mr. Tierney.

El referido tratado contiene substancialmente que S. M. Británica prestará á S. M. el Emperador 2 millones de libras esterlinas repartidos en 3 partes iguales, que se aprontarán en los dias primeros de Julio, Setiembre y Diciembre. Mientras dure la guerra, y 6 meses despues de hecha la paz, no pagará el Emperador intereses por dicha suma; pero despues de esta época pondrá á disposicion del gobierno británico rentas equivalentes al interes de los 2 millones; ademas pagará el principal, dando 20^o libras esterlinas cada año en dos plazos. SS. MM. Imperial y Británica se obligan á seguir la guerra contra la República francesa durante esta campaña con el posible vigor, empleando á este efecto todos sus medios respectivos por tierra y por mar, y concertando sus operaciones. El Emperador cuidará de

completar sus ejércitos de Alemania é Italia á proporcion de las pérdidas que han padecido, á fin de continuar en quanto sea posible obrando contra el enemigo comun con el mismo número efectivo de hombres de que S. M. Imperial comunicó confidencialmente un estado al gobierno británico á principios de la campaña. Las tropas de Baviera, Wurtemberg y Suiza pagadas por la Gran Bretaña quedarán á disposicion del Emperador, y formarán parte de sus ejércitos en Alemania. S. M. Británica adoptará medidas para aumentarlas. Las partes contratantes se obligan á no hacer durante el presente convenio ninguna paz separada con Francia sin consentimiento recíproco una de otra; é igualmente á no tratar con el enemigo, ni admitir sus proposiciones para una paz particular ni general, sin comunicárselas mutuamente, y obrar con perfecta armonía. Durará este convenio un año contado desde 1.º de Marzo de 1800 hasta fin de Febrero de 1801. Luego que se haya pagado en Diciembre la última parte del subsidio, tratarán confidencialmente las partes contratantes sobre las medidas posteriores que hayan de adoptar. Las ratificaciones se cangearán en Viena dentro de 6 semanas, ó ántes si posible fuese.

Sobre algunas cláusulas de este convenio se ha notado que el Ministro austriaco lo firmó quando acababa de recibir noticia de la derrota del cuerpo austriaco del General Ott, y muy pocos dias ántes de saber la derrota aun mas fatal del ejército de Mr. Melas. Los 2 millones de esterlinas deben reembolsarse á razon de 20⁰ libras anuales: de suerte que se necesitan 100 años para concluir el pago. El empeño que contraen los dos gabinetes de no tratar separadamente la paz, puede contribuir á alargar la guerra, á lo ménos hasta fin de Febrero de 1801.

Posteriormente se presentó en el Parlamento la sancion Real á 21 bills, que son los últimos aprobados en el Parlamento de Irlanda.

Mr. Pitt pidió en la Cámara baxa ademas de los 2 millones de esterlinas para el Emperador otras varias sumas, entre ellas 545,494 libras que se deben á la Rusia por el servicio de sus tropas, casi otro tanto para el Elector de Baviera, y 400⁰ libras para sueldo y gastos del cuerpo de Conde y de los regimientos suizos emigrados.

El Almirantazgo ha dado por buena presa varias embarcaciones dinamarquesas detenidas por buques ingleses á la entrada del Havre de Gracia durante el bloqueo de aquel puerto.

El cuerpo de artillería, que baxo las órdenes del Teniente Coronel Seward debe embarcarse en Southampton, consiste en 3 compañías con muchos oficiales de plana mayor. Lleva un gran tren de cañones de batir. A todas las tropas empleadas en la expedicion secreta se han dado medias botas; y una sola casa de comercio se ha obligado á aprontar 24⁰ pares. Hay en las Dunas mas de 50 transportes, en que se embarcará el resto de las tropas destinadas para dicha expedicion.

De Sheerness han salido 4 brulotes con órdenes cerradas. Como hay otros muchos en la esquadra del Canal, se presume que así que se junten las esquadras del Lord S. Vicente y del Almirante Nelson, intentarán alguna empresa contra la de Brest.

Parece que los holandeses no conseguirán libertad para hacer la pesca

de arenque hasta que pongan en sus embarcaciones la bandera de Orange, pues así lo exige este gobierno; pero el Directorio bátavo no quiere consentir en ello.

Se da por cierto que un correo ha traído al ministerio las nuevas proposiciones de paz hechas al Emperador por el General Bonaparte, como también la respuesta del gabinete imperial. Nada de ello se ha publicado de oficio. Sin embargo, una gazeta ministerial asegura que la corte de Viena ha respondido que el Emperador no se resiste á entrar en una explicacion amistosa y sincera con el gobierno frances; pero que se considera obligado á consultar á su aliado, el Rey de la Gran Bretaña, al qual comunicaria sin pérdida de tiempo las proposiciones del primer Cónsul.

Hállase en esta capital el General Pichegrú.

Berna 23 de Julio.

Ademas de lo referido sobre la entrada de los franceses en el pais de los Grisones y el Vorarlberg, se ha publicado lo siguiente: „Un cuerpo bastante crecido de republicanos se juntó en los contornos de Ahmoos, y pasó el Rhin venciendo la resistencia de los austriacos, que baxo las órdenes del General Hiller estaban encargados de la defensa de los Grisones. El dia 13 hubo no léjos de Reichenau una accion sangrienta, en la qual fuéron derrotados los austriacos. El mismo dia entraron los franceses en Coira y Meyenfeld, y ocuparon á Luceinsteig. El General austriaco Hiller, viendo cortada su retirada á Feldkirch, se replegó hácia Finstermunz y Martinsbruck en el Tirol. La division del General frances Gudin llegó el propio dia á las inmediaciones de Feldkirch, atacó los famosos reductos de aquella ciudad, y los ganó por asalto. El cuerpo del General austriaco Jellachich, reforzado con gran número de milicias del Tirol y del Vorarlberg, hizo una gran defensa, pero sin fruto: pues perdidos aquellos reductos evacuó por la noche el castillo de Feldkirch, en el qual entraron nuestras tropas el 14 por la mañana. Mr. Jellachich se retiró al Tirol por Pludentz y el valle de Montafun: nuestras tropas siguiéron el alcance y entraron en Pludentz. Los austriacos se llevaron su artillería y sus bagages. El General Lecourbe, que dirigió estos ataques, hubo de perder la vida de un balazo de cañon, del qual le libró un árbol que habia delante de él: su Ayudante de campo Toulon fué levemente herido, y al Ayudante general Puthod le rompiéron un brazo. El General Lecourbe dió libertad á todos los tiroleses prisioneros, y los envió á sus casas.”

Strasburgo 25 de Julio.

Se asegura que el Conde de Cobentzel ha salido de Viena para Berlin, y el Príncipe Juan de Lichtenstein para Petersburgo; y añaden que van á tratar sobre la paz con Francia.

Por Kell ha pasado un correo de Paris que segun dicen lleva órdenes al cuerpo del General Augereau para que suspenda su marcha por Alemania hasta nuevo aviso.

El armisticio ajustado en Larsdorf el dia 15, entre los exércitos de Alemania, consta de 10 artículos. Por el 1.º se previene que habrá en Alemania, Suiza, el Tirol y los Grisones suspension de armas entre el exército de S. M. Imperial y sus aliados del cuerpo Germánico, y el exército de la

República francesa en dichos países. Las hostilidades no se renovarán hasta previo aviso de 12 días, contados desde la hora en que la notificación se reciba en el cuartel general del otro ejército. En los dos artículos siguientes se señala la línea que han de ocupar unas y otras tropas. Por el 4.º se estipula que las plazas comprendidas en la línea de los austriacos quedarán en su actual estado, sin que se les añada medio alguno de defensa: no se impedirá desde ellas la libre navegacion de los rios, ni otras comunicaciones; y segun otro artículo tampoco molestarán los ejércitos la navegacion de los rios. En el artículo 8.º se dice que la parte del territorio del Imperio y del Emperador comprendida en la línea francesa, queda baxo la proteccion y lealtad de dichas tropas en quanto á la seguridad de las propiedades y la forma de su actual gobierno. En el artículo último se previene que no habrá comunicacion entre los puestos avanzados de los dos ejércitos. Firmaron este armisticio el General de brigada frances Víctor Lahorie, y el Mayor general austriaco Conde de Dietrichstein.—En general, los austriacos ocupan la orilla derecha del Danubio, y los franceses la izquierda. Estos ocuparán á Ratisbona y á Renti. La primera de dichas ciudades les dexa enteramente dueños del Danubio desde su nacimiento hasta la junta del Iser, y la ocupacion de Renti les abre la entrada del Tirol en caso que se renueven las hostilidades. Sin embargo, los austriacos conservan las fortalezas de los países que ocupaban quando el ajuste.

Brest 22 de Julio.

El dia 18 un navío ingles de 74 cañones, varias fragatas, cuters y otros buques de guerra se acercaron á la isla de Ouessant; y el 19 desembarcaron algunos soldados y marineros en otra isla pequeña llamada Houat, distante de aquella un tiro de fusil. Inmediatamente el comandante de Ouessant envió á ella 40 hombres y dos cañones. Empezó el fuego de fusilería, y al fin tuvieron los ingleses que retirarse á sus naves con muchos heridos.

Por un parlamentario frances despachado de Inglaterra se ha sabido que de Portsmouth ha zarpado una crecida esquadra con muchos transportes y gran número de tropas para una expedicion, cuyo objeto se ignora.

Paris 30 de Julio.

El General austriaco Conde de Saint-Julien tuvo muchas y largas conferencias con el Ministro de Relaciones exteriores; y ayer salió, segun dicen, para Viena, acompañándole el ciud. Duroc, Ayudante del primer Cónsul.

Acaban de mandar los Cónsules se completen todas las compañías de granaderos, se establezcan compañías de descubridores en los varios cuerpos que hay en Francia, y se reunan todas en Paris el dia 3 de Agosto. Compondrán un total de 80 hombres escogidos, que acudirán adonde lo exijan las circunstancias.

Han dirigido los Cónsules al Ministro de Guerra el siguiente decreto: „Los Cónsules saben que el ciud. Foissac-Latour ha vuelto del Austria, y que hace uso de uniforme frances, con lo qual lo deshonra. Le comunicareis que desde el dia en que cobardemente entregó la plaza de Mantua, cesó de estar al servicio de la Republica, y le prohibireis expresamente que traiga uniforme alguno. Su conducta en Mantua corresponde mas bien á la opinion que á los tribunales. Por otra parte es intencion del gobierno

no oír hablar nunca de aquel sitio vergonzoso, que será mucho tiempo un borron para nuestros ejércitos. El ciud. Foissac-Latour hallará en el desprecio público el mayor castigo que pueda imponerse á un frances."

Tambien han dirigido los Cónsules al Ministro de Marina un decreto en que quejándose de que se han desarmado 4 navíos de Brest sin orden del gobierno, le encargan mande hacer pesquisas para averiguar y descubrir los que dispusieron desarmarlos. Ademas de las medidas que previenen para el mejor arreglo de la marina, para adquirir marineros, y para que se exerciten las tripulaciones y los artilleros de los buques, dicen que en todo Agosto ó Setiembre, si las circunstancias lo permiten, irá el primer Cónsul á visitar la esquadra de Brest, y quisiera no tener que dar sino elogios al Ministro de Marina y á los principales empleados del gobierno en aquel departamento. Los Cónsules comunicarán al pueblo frances los nombres de los oficiales y de los xefes que le hayan servido con zelo; é indicarán á la opinion pública los que con una culpable desidia no se muestren dignos de la nacion. Se daran recompensas á los individuos del navío que esté mejor arreglado en todas sus partes, y cuya tripulacion se halle mejor disciplinada.

Otra carta dirigiéron los Cónsules al mismo Ministro de Marina en que le dicen: „Habia mandado el gobierno que las fragatas que saliesen de los diques de Dunkerque pasasen á Flesinga para acabar de armarse. Esto no se ha executado. Todas las fragatas quedáron en la rada de Dunkerque, y ninguna disposicion se tomó para su seguridad, y sobre todo para resguardarlas de los brulotes. Como quiera, habia en el puerto cañoneras y otras embarcaciones armadas, que con la menor vigilancia y zelo hubieran podido salir á su defensa. Sabe el gobierno que unas despreciables competencias entre los varios xefes del puerto fuéron causa de un descuido tan perjudicial. Asimismo le consta quantas veces semejantes disensiones han sido funestas al servicio de la marina. Dareis inmediatamente órdenes para que se prenda en Dunkerque á los 3 xefes, como tambien al Capitan de la *Déséada*, y á todos los oficiales y contramaestres que estaban de servicio quando los enemigos sorprendiéron dicha fragata, y los mandareis traer á Paris en donde serán juzgados."

El Prefecto del Vendée ha escrito al Ministro de Guerra la siguiente carta: „*Fontenay-le-Peuple 14 Messidor*. Acabo de recibir noticia de que 12 lanchas inglesas hicieron un desembarco en la costa de Fromentine. Los habitantes de Crosniere, Barbatre y Beauvoir, los empleados de aduana y algunos gendarmes acudiéron á aquel parage. Ocho de las mencionadas lanchas no tuviéron tiempo de volver al mar; y habiéndolas nuestra gente alcanzado, hizo en ellas 195 prisioneros." —El General de brigada Grigní, que manda en el departamento del Loira-inferior, informó posteriormente al mismo Ministro de Guerra de este suceso, y del buen proceder de los habitantes de las costas del Vendée; y el Ministro al comunicar todo esto á Bonaparte añadia que el General Grigní era de parecer que una carta de satisfaccion del primer Cónsul produciria los mas favorables efectos en todo aquel pais: en consecuencia le propuso la siguiente, que firmada por Bonaparte se dirigió el 26 al Prefecto del departamento del Vendée: „Me

han dado cuenta de la buena conducta que los habitantes de Noirmoutiers, la Crosniere, Barbatre y Beauvoir han tenido en los diferentes desembarcos intentados por los ingleses: y no me han ocultado que los que la guerra civil habia extraviado mas, son los que han acreditado mas valor y afecto al gobierno. Elegid 12 habitantes entre los que mejor se han portado en dichas ocasiones, y enviadlos á Paris con el oficial de gendarmes que los mandaba. Quiero ver esos valerosos y buenos franceses: quiero que el pueblo de la capital los vea, y que á su vuelta lleven testimonios de la satisfaccion del pueblo frances. Si entre los que han sobresalido hubiese sacerdotes, enviádmelos con preferencia, porque estimo y amo á los sacerdotes que son buenos franceses, y que saben defender la patria contra aquellos eternos enemigos del nombre frances, aquellos pícaros hereges ingleses."

El dia 24 repartió Bonaparte en la parada á los individuos de la guardia de los Cónsules los sables de honor que les habia conferido en recompensa de sus proezas en la batalla de Marengo. El concurso era grandísimo y muy lucido; y el Conde de Saint-Julien asistió desde una ventana á dicha ceremonia. Despues de la parada y la revista convidó Bonaparte á comer á todos los premiados, y tambien al mencionado Conde de Saint-Julien.

Ha nombrado el primer Cónsul al General Jourdan para Ministro extraordinario de la República francesa en Piamonte.

El General austriaco Zach, que llegó prisionero á Paris el 6 de Julio, ha salido de aquí el dia 27. Va muy satisfecho y agradecido por el buen trato, urbanidad y distincion que le han dispensado los individuos del gobierno, como igualmente los militares, y aun los literatos: los primeros en atencion á su mérito como oficial de ingenieros que ha sido, y por haber sobresalido en las guerras de Turquía, Flándes é Italia; y los segundos como autor de obras apreciables, y hermano de un astrónomo muy célebre que está en Gotha. Los Cónsules le regaláron un hermoso par de pistolas de la fábrica nacional de Versálles.

Milan 15 de Julio.

Es tal la desercion de las tropas austriacas, que solamente en esta ciudad se han reclutado cerca de 400 hombres, casi todos italianos y polacos, y se han repartido en los 6 batallones cisalpinos y en el segundo regimiento de húsares.

Son muchas las conjeturas que se hacen sobre la suerte futura de Italia, y con este motivo se citan las siguientes cláusulas de un discurso que Bonaparte dirigió al gobierno interino de Lombardía despues de la victoria de Marengo: „Los malintencionados hacen esfuerzos para persuadir que la República francesa tiene intencion de engrandecerse á costa de Italia; pero no consideran que la Francia es harto fuerte con 30 millones de republicanos y con sus fronteras naturales; y que qualquiera otro aumento, fuera de estos límites señalados por la naturaleza, no serviria sino para debilitarla. No tiene pues necesidad alguna de vosotros, y ántes bien quiero que tampoco necesiteis de ella. Por ahora la República italiana se formará de los estados de la Liguria, del Piamonte y de la Cisalpina. Vuestra agricultura y vuestra industria adquirirán el aumento y la perfeccion de que son capaces, mediante la union de la Liguria mercantil protegida por una marina militar."

El General Monnier, comandante de la primer division del ejército de Italia, ha mandado que el arco triunfal que se habia erigido en Faenza, y fué arruinado por los alborotadores enemigos de Francia, se restablezca á expensas de los que mandáron y contribuyéron á demolerlo; y que la victoria de Marengo, que decide del destino de Italia, se añada á los demas trofeos que adornaban á dicho arco.

Génova 11 de Julio.

Hay entre Luca y el estado de Génova un corto territorio dependiente de los estados de Toscana. Aunque en él no habia tropas, y que los franceses para ir de aquí á Luca tenian que hacer un rodeo de mas de 60 millas si no pasaban por allí, prefirieron alargar su marcha por no contravenir á lo estipulado en el convenio de Marengo.

En Toscana siguen las disposiciones para armar al pueblo, y se esperan muchas tropas inglesas y austriacas, no solo para defender la Italia meridional, sino tambien para arrojar á los franceses al otro lado del Po. — La nueva Regencia de Toscana ha impuesto una contribucion de 30 por 100 sobre todas las rentas.

Es grande el descontento del pueblo en Venecia y en Verona: y aun se dice que pide el restablecimiento de la república veneciana. Se envian 16 batallones á Venecia á fin de mantener el sosiego.

Liorna 9 de Julio.

De Nápoles escriben que S. M. siciliana ha suprimido la órden de San Genaro, y en su lugar ha creado la de S. Fernando, de la qual se ha declarado Gran Maestre, y en esta calidad ha nombrado varios caballeros Grandes cruces, entre los quales se hallan el Emperador de Rusia, el Príncipe Real, el Príncipe Leopoldo, el Almirante Nelson, el Príncipe Suwarow, el General Acton, el Príncipe Belmonte-Pignateli, el Cardenal Ruffo &c.; y entre los Comendadores el Conmodoro ingles Townbridge, el Capitan Hood y otros.

En una fragata inglesa que entró en este puerto el dia 1.º viniéron los Generales Abercrombie, Moores y otros comandantes ingleses. Igualmente, en el navío Alkmaer llegó el General Knox.

Bérgamo 4 de Julio.

Ocupan los franceses la Valtelina baxa y alta con 15 batallones mandados por el General de brigada Digonet. Tambien se hallan dueños de Chiavenna. Los austriacos ocupan la Engadina y las alturas de los valles que salen hácia Chiavenna.

Ancona 28 de Junio.

El dia 20 llegó aquí el Papa con una numerosa comitiva de Cardenales, Prelados y oficiales, y una escolta de caballería austriaca. El 25 se publicó una proclama en nombre del comandante austriaco dando aviso de que el Emperador entrega á S. S. los estados de la santa Sede que las tropas imperiales ocupaban; y que en consecuencia todos los magistrados, jueces y demas empleados que hasta ahora dependian de la junta civil establecida en Ancona, obedezcan enteramente las órdenes que S. S. tenga á bien comunicarles.

Bayona, en Galicia, 2 de Agosto.

El día 1.º de Junio último salió de este puerto el corsario S. Francisco Xavier, alias *el Espadarte*, su Capitan D. Lorenzo Olveyra, con 20 hombres de tripulacion, un cañon y un obus, armado por D. Pedro Vicente Colmenero por comision de varios sugetos de Madrid. Estableció su crucero delante de Lisboa, y el día 4 de Julio descubrió un convoy ingles de unas 45 velas, que al parecer por el rumbo que llevaba al Norte se dirigia á los puertos de Inglaterra, escoltado de un navío de 74 cañones, una fragata y una goleta de guerra. El Capitan Olveyra formó inmediatamente el atrevido proyecto de seguirle, meterse en medio de él, y abordar alguno de sus buques: animó á la tripulacion del corsario, que convino en ello; y la noche del 5 se incorporó con el convoy, se aproximó á un bergantin, y con 4 hombres le abordó y tomó prisionero. Hallóse ser el nombrado Céres, de 350 toneladas, Capitan Juan Mestremán, con 12 hombres de tripulacion, 4 cañones de 12, 2 esmeriles de bronce, y buen repuesto de municiones. Su carga consiste en 185,970 libras de algodon en rama, 100 quintales de palo Brasil, y 19 pipas de vino. Esta presa fué conducida á Lisboa, á cuya inmediacion cruzaba una fragata de guerra inglesa, que hubiera cogido al corsario y á la presa, á no ser las acertadas maniobras del Capitan Olveyra y de su piloto D. Diego Entralgo.

Madrid 19 de Agosto.

En el regimiento de infantería de Saboya se ha servido promover el Rey á primer Teniente al segundo graduado de Capitan D. Pedro Mendiáuren; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Pedro Guerra; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Baltasar del Valle y D. Juan Estéban; á primeros Subtenientes á los segundos D. Fernando Mendez y D. Francisco Frias; y á segundos Subtenientes al Sargento primero D. Sebastian Torrente y al Subteniente de la compañía de infantería fixa de Velez-Málaga D. Antonio de la Azuela y Velasco: en el de Mallorca á Comandante del tercer batallon al Sargento mayor del de Córdoba, graduado de Teniente Coronel, D. Joseph Bermudez de Castro: en el mismo de Córdoba á Sargento mayor al Capitan de granaderos del de Búrgos, graduado de Teniente Coronel, D. Antonio Luxan; y en el Real cuerpo de Artillería á Capitan al Teniente D. Félix Bustos.

En el regimiento de caballería de Montesa se ha servido tambien S. M. promover á Alferez al Portaestandarte D. Manuel Yurre; y á Portaestandarte al Cadete D. Joseph Frasnado: en el de Carabineros de la Reyna María Luisa á Teniente Coronel al Comandante de escuadron Vizconde de Zolina; á Comandante de escuadron al Sargento mayor, graduado de Teniente Coronel, D. Joseph Badolato; y á Alferez al Portaestandarte Don Calixto Payan de Vargas; y en el de dragones de Almansa á Comandante del tercer escuadron al Sargento mayor del de la Reyna, graduado de Coronel, D. Antonio de las Cuevas.

S. M. se ha servido promover en los regimientos de Milicias provinciales de España, á Coronel del de Segovia al graduado de infantería D. Juan Antonio Sedeño, Teniente Coronel del mismo cuerpo: á Capitanes de fusileros en los de Sevilla y Ronda á los Tenientes de cazadores D. Ramon

Lopez y D. Juan Rosier; y en este último á Teniente de fusileros al Subteniente de granaderos D. Francisco de Cozár Hidalgo: á Tenientes de fusileros en el de Jaen á los Subtenientes D. Joseph Valenzuela, D. Manuel Obeso y D. Joseph Fernandez de la Peña y Gordillo: en el de Málaga á Teniente de fusileros al Subteniente D. Juan Gorbet; á Subteniente de cazadores al de fusileros D. Francisco Noriega, y á Subteniente de bandera al Cadete D. Salvador Joseph Sanchez Lomeña: en el de Santiago á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Severo Cardesid: en el de Córdoba á Subtenientes de cazadores y de bandera al de fusileros D. Joseph Ortiz y Fernandez y D. Joseph Candan; y á Subtenientes de bandera en los de Betanzos, Alcázar de S. Juan, Avila, Chinchilla, Valladolid y Toledo, á D. Francisco Diaz de Parga, D. Juan Domingo Lozano, Don Trifon Antonio de Ibarrola Layseca, D. Antonio Lopez del Castillo, Don Francisco María Gonzalez Arés y Ron, D. Juan Joseph Marina y D. Joseph María Ortéga.

En atención á los méritos y servicios de D. Joseph Clavijo Faxardo, Director del Real gabinete de Historia natural, se ha dignado S. M. concederle los honores del Consejo de Hacienda.

El Rey se ha dignado conceder los honores de Contador de ejército á D. Joseph del Val, Contador de las Reales fábricas y minas de azogue de Almaden.

En América. En el regimiento de infantería de Puebla se ha servido el Rey promover á Teniente al Subteniente de granaderos D. Bartolomé Guilloto: á Subtenientes de granaderos á los de fusileros D. Joseph María Cosío y D. Ignacio del Corral; y á Subtenientes de bandera á los Cadetes Don Marías de la Torre y D. Evaristo del Castillo, y al Sargento primero Don Francisco Calero. En el de dragones de España á Tenientes á los Alféreces D. Francisco Arroyave y D. Joseph Perez Villareal: á Alféreces á los Portaguiones D. Joseph Valverde y D. Francisco de las Piedras; y á Portaguiones al Portaguion agregado al mismo cuerpo D. Antonio de Flon, y al Cadete D. Sebastian de Ozta y Coterá.

Coleccion de tablas para varios usos de la navegacion por D. Joseph de Mendoza Rios: un tomo en folio. Se vende en el despacho de la imprenta Real, y en casa de Aguilera, calle de Atocha, á 50 rs. Esta obra se dirige á facilitar el cálculo de las observaciones que se practican para determinar la latitud, la longitud, y otros elementos del pilotage. Las tablas construidas á este fin estan dispuestas de un modo muy ingenioso para conciliar la brevedad de las operaciones, y la exáctitud de los resultados; y se hallan calculadas con la escrupulosidad que recomienda á las obras de este género. Precede á la Coleccion un índice explicatorio del uso de las tablas, y á este sigue una serie de problemas, que forman en realidad como un tratado práctico de astronomía y navegacion.

Sermon sobre la caridad discreta, predicado en la inauguracion de la junta de caridad de Villafranca del Panadés. Persuádese el establecimiento de las juntas de caridad á favor de las verdaderas necesidades, y para desterrar la mendiguez y holgazaneria, y promover el amor al trabajo y las buenas costumbres: se manifiesta que la religion de acuerdo con la politica no desea el ocio ni la mendiguez. Verán los ricos el modo mas útil de hacer limosna, y en qué términos les obliga este precepto de caridad; y los pobres hallarán reglas para con-

ducirse en su situación. Se hallará á 2 rs. en la librería de Barco , carrera de San Gerónimo , y en Barcelona en la de Esterlinch.

Obras de veterinaria , 9 tomos en 4.º : los 4 primeros contienen la anatomía comparada : el 1.º trata de la osteología : el 2.º de miología : el 3.º de angeología ; y el 4.º de esplanología y fisiología , que es el completo de la anatomía : dos de materia médica : el 1.º trata de los principios farmacéuticos , conocimientos y virtudes de los simples medicinales que ofrecen los tres reynos vegetal , animal y mineral : el 2.º de la terapéutica interna y externa , y método de emplear los medicamentos á tal y tal enfermedad , y varias composiciones y operaciones químicas : dos de patología , ó tratado de enfermedades en general y particular , ó del conocimiento de ellas , y método de curarlas : otro de observaciones físicas , que trata de la economía rural , influencia del clima oportuno á la buena producción de los caballos que se destinan á diferentes servicios y otros animales domésticos : de las causas capitales que ocasionan las enfermedades endémicas , epidémicas ó epizoóticas del ganado caballar y demas animales , y otros puntos interesantes. Estas obras , compuestas por D. Segismundo Malats , Mariscal de las Reales caballerizas de S. M. , Alcalde exâminador del tribunal del proto-albeyterato , y primer Director de la Real escuela de veterinaria , de orden de S. M. para la enseñanza de dicha escuela , se hallarán en la librería de Vidal , calle angosta de los Peligros.

Compendio de gramática castellana , dispuesto en diálogo para la instrucción de los niños que concurren á las escuelas ; por un profesor de primeras letras de esta corte. Esta obrita , reducida á siete pliegos en 8.º , se halla dividida en sus quatro partes de analogía , sintáxis , prosodia y ortografía ; y estas se subdividen en 24 artículos , cada uno en diferentes párrafos que explican metódicamente los accidentes y propiedades de cada parte. Es tambien utilísimo á los principiantes de las aulas de latinidad , que carecen de los elementos del idioma castellano , y á los que se dedican al ejercicio de la pluma. Véndese en rústica á 3 rs. en la librería de Hurtado , calle de las Carretas.

España triunfante en el actual siglo filosófico. Su autor D. J. C. = Dignidad de las Damas de la Reyna , noticias de su origen y honores. = Medicina fantástica del espíritu , y espejo teórico-práctico , en que se miran las enfermedades desde la niñez hasta la decrepitud : por el Dr. Damian de Cosme. Se hallarán cada uno á 2 rs. en la librería de Cerro , red de S. Luis ; y en su puesto , calle de Alcalá.

Descripcion y breve explicación de las estatuas , fuentes y jarrones de los Reales jardines del sitio de S. Ildefonso , y de los sucesos y personajes de la historia fabulosa que representan. Se hallará en Madrid en la librería de Tieso , calle de las Carretas , en las gradas de S. Felipe el Real , puesto de Rosales ; en Segovia en la de Alexandro , en el Real sitio en el puesto de libros de Fernandez , y en Valladolid en la de Cermeño.

Quatro grandes sonatas para guitarra y baxo , de Laporta , obra 70 : dos temas para lo mismo , del propio autor : 6 minuets y un divertimiento para guitarra sola , del mismo : un tema con variaciones para guitarra , de Pleyel : un rondó para dicho instrumento , del propio autor : 4 minuets graciosos para guitarra sola , de Arezpachoga : un minuette glosado para el mismo instrumento , de Abreu : otro id. , del P. F. Miguel Garcia : 1.º y 2.º quaderno de 6 minuets para el propio instrumento , de Abreu : el minuette de la polaca con 6 variaciones para dicho instrumento , compuesto por Merlo , y de este mismo la contradanza del minuette afandangado con variaciones para guitarra , violin y baxo. Se hallan estas obras y otras muchas en la librería de Argueta , calle de la Montera.